

令和6年度 西原南こども園教育・保育に関するアンケート 結果

※ 下の評価基準を参考に、該当する箇所に○を付けてください。

A:よくあてはまる B:ややあてはまる C:あまりあてはまらない D:全くあてはまらない

	評価項目	A+B	A	B	C	D
I こども園運営について						
1	こども園は、園の教育・保育方針や内容を分かりやすく伝えている。	85.4	48.8	36.6	9.8	4.8
2	こども園は、園庭や教室、掲示物や花壇等子どもが、遊び学ぶ環境の整備・充実に努めている。	100	61	39	0	0
3	こども園は、園だよりや行事に関するお手紙、学級だより、ルクミーおたよりなどで園の取り組みを適切に情報発信している。	95.1	70.7	24.4	4.9	0
4	こども園は、子どものことについて誠意を持って対応し、相談に応じてくれる。	95.1	63.4	31.7	4.9	0
5	こども園は、あいさつや身のまわりの整理整頓などの基本的生活習慣をが身つくよう適切に援助している。	97.6	61	36.6	2.4	0
6	こども園は、小学校と連携しながら、園児・児童の成長につながるような取組をしている。※1年生、3年生、5年生との交流、合同運動会、合同避難訓練等	100	61	39	0	0
7	こども園は、遊びを中心とした実体験を大切にした教育・保育活動に取り組んでいる。	100	61	39	0	0
8	こども園は、食育・健康や体力作りに向けた教育を行っている。 ※野菜の栽培、運動遊び(かけっこ、なわとび、、たけうま、跳び箱)等	97.5	51.2	46.3	2.5	0
9	こども園は、子ども理解に努め、子ども一人一人を大切にした学級づくりに取り組んでいる。	95.1	56.1	39	4.9	0
10	こども園は、地域との連携を図りながら、地域に開けた園づくりに取り組んでいる。	90.2	39	51.2	9.8	0
11	こども園は、地域の子育て家庭に寄り添いながら事業や取り組みを行っている。	92.7	51.2	41.5	7.3	0
II 園児の様子について						
12	お子さんは、こども園での出来事や保育教諭・友達のことを家庭でもよく話す。	95.2	70.7	24.4	2.4	2.4
13	お子さんは、こども園に行くことを喜び、楽しみにしている。	97.6	65.9	31.7	2.4	0
14	お子さんは、こども園に入って遊びの幅が広がったり、友達との関わりなど成長がみられる。	100	85.4	14.6	0	0
15	お子さんは、やって良いこと・悪いこと違いを理解し判断することができる。	100	61	39	0	0
16	お子さんは、自ら進んであいさつや返事をすることができる。	78.1	24.4	53.7	17.1	4.9
17	お子さんは、最後までやり遂げる力が育まれてきている。	90.2	41.5	48.8	9.8	0
III 保護者対応について						
18	こども園は、保護者が相談事をしやすい環境を整備している。	85.4	41.5	43.9	14.6	0
19	こども園は、保護者やお子さんのプライバシーを守るよう努めている。	100	56.1	43.9	0	0
20	こども園は、家庭でのお子さんの様子を聞き、保護者の相談等に親身に寄り添っている。(日々の交流や個人面談等)	87.8	46.3	41.5	12.2	0
21	こども園は、子どもの早寝早起きや登園時刻の習慣を家庭と協力するように努めている。	92.7	53.7	39	7.3	0
22	こども園は、保育参観や園の行事、PTA活動などに保護者が可能な限り参加できるように努めている。	100	51.2	48.8	0	0
IV 総合的な感想について						
23	西原南こども園の運営に総合的に満足している。	87.8	51.2	36.6	12.2	0
24	西原南こども園職員の教育・保育活動や保護者対応に総合的に満足している。	87.8	53.7	34.1	12.2	0

【保護者の意見等】

①1期生という事もあり、先生方も最初は色々大変だったと思いますが、子供達と信頼関係を築きあげ、頑張ってくれたと感謝しています。運動会や発表会も、子どもの成長をすごく感じましたし、その他の行事も色々してくれてありがとうございました！

しいて言うなら、アプリの問題だとは思いますが、聞きたいことや伝えておきたいことが1回しか送れないで、何回でも送れる方が助かります！(送信した後に気づく事もあるので)

→現状は、1回のみの送信となります。送信後に伝えたい事がある場合は、お手数をおかけしますが、電話連絡をお願いいたします。

②ルクミーで毎日送られてくる写真ですが写真の撮り方をもうちょっと改善してほしいです。ぶれている写真を載せられても様子がわからないうし、写真のアングルも大人の高さから撮られているので子供たちの顔や様子が全然わからないです。もっと正面から撮るようにしてほしいです。ルクミーでのおたよりも時々配信されない日もあるので、できる限り毎日ちゃんと配信してほしいです。行事の連絡も結構ギリギリなので、1ヶ月前からちゃんと送るよにしてほしいです。

→ご意見ありがとうございます。写真のアングルについては、もっと見やすく撮影するよう努めて参ります。また、アプリの機能上、ブレの補正が難しいため業者に問い合わせをし、改善を提案していきたいと思いますので、ご容赦ください。

③いつもありがとうございます。こちらが驚くほど、こどもは園に行くことを楽しみにしています。要望ですが、仕事の調整のため、個人面談の日程やPTA行事など、もう少し早めに教えていただけたとあります。よろしくお願ひします。

④保護者が参加する行事は、仕事をお休みしなければならないので、もう少し早めに日程のお知らせを頂けると助かります。(予定時間など早めに分かれば幸いです)

⑤PTA行事について当月案内があった事があった気がするのですが、シフト調整が難儀な事がありましたので、今後は前月の半ばか月末の数日前に連絡があると良いなと思いました。

→②、③、④、⑤ 今年度は、園の行事やPTA行事のご連絡が遅くなってしまうことも多々あり、ご迷惑をおかけしましたこと、心よりお詫び申し上げます。それにもかかわらず、お仕事の調整等をしていただき、多くの保護者の皆様が諸行事にご参加・ご協力いただき、職員一同感謝申し上げます。令和7年度の園行事に関しましては、年間行事予定表をご確認いただき、詳細もできる限り早めお知らせしていきます。PTA行事につきましては、候補日を設けて記載しておりますので、決定次第お知らせしていきますので、随時ご確認をよろしくお願ひいたします。

⑥外部の先生を招いての音楽や英語教室等があつたらいいなと思う。

→ご意見、ご提案ありがとうございます。今後、法人や園の方針等を踏まえながら検討をしていきたいと思います。

⑦幼稚園からの移行1年目と言うことで、兄弟たちが通った幼稚園とどのような違いが出るのか始めは不安がありました。しかし、「あそび」を中心している様子がよく伝わり、安心して通園することができました。我が子はこども園の話をする事はないのですが(性格的に)毎日のルクミーを見て様子が分かったのでありがたかったです。小学校に上がる前の大切な1年間を「あそび」の中で成長させていただき、大変感謝しています。また、個人面談でも我が子のイイ所をたくさん教えてください嬉しく思いました。先生方ありがとうございます。

⑧いつもありがとうございます。

⑨延長保育時のお迎えの時、暗すぎて怖いので、階段付近にも灯りがほしいです。

→階段下街灯の電球が切れてしまっている期間もあり、足元が悪くご不便をおかけしました。現在は改善されておりますが、園内テラスの街灯も明るい電球にするなど、改善をして参りたいと思います。

⑩一年間こども達が安全で安心に過ごせたことにも感謝しています。こども園にかわって初年度で小学校、地域等との連携など大変苦労したと思いますが、こども達は今年一年とても楽しそうに過ごしていてとても感謝しています。本当にありがとうございます。保護者として今年一年のこども園の取り組みで気になった部分をお伝えしますね。(私的な意見になるので参考程度でご理解ください)

・小学校との合同運動会(体育発表会) 保護者として内容が少し物足りないような気がします。小学校が体育発表会にかわり、各学年の時間が短縮されているのはわかっているのですが、全組合同となるとどうしても物足りなく感じてしまいます。3歳～5歳と大分成長過程も違うので、運動会は園単独でこども達にあった演技、競技でもよかったです。

・遊びの充実 繩跳び、竹馬、やっこなど動の遊びは以前の幼稚園からやっていたことなので、年度初めから継続してやってほしかったなと思いました。初年度なので、こども達の遊び方、見守りの在り方など考慮しなければいけない部分は多かったとは思いますが、動の遊びによるこども達の向上心、関りを深める取り組みが少なかったように思いました。その分、工作やお絵描きではこども達はとても楽しんでいたのでありがたく思っています。

・ルクミーでの日々のおたより とても良いです!!毎日それを見るのが楽しみでした。家庭で子どもとの話題になって本当に良い取り組みなので今後も継続してほしいです♪ 以上となります。残りの園生活もどうぞよろしくお願ひします。

ps提出が遅れて本当に申し訳ございません。
→子どもの発達に関する貴重なご意見等ありがとうございます。小学校合同の運動会に関しまして、様々なご意見がございますが、今後につきましては、西原町と協議をしながら検討をして参りたいと思います。

今年度は、竹馬・やっこ・縄跳びなどの運動遊びが前半に取り入れられなかつた反省を踏まえ、次年度は一年を通して運動遊びを存分に取り入れ、子ども達の運動機能の発達を目指して参ります。

☆貴重なご意見、ご感想どうもありがとうございました。今後ともよりよい教育・保育のために取り組んで参りたいと思います。

【保護者アンケートの分析及び課題】

アンケート結果は、概ね良好であったが、要望や意見等が見受けられた。結果を真摯に受け止め、分析していきたい。以下の項目が課題となる。

・園の教育・保育方針の周知や地域に開けた園づくりへの取り組みが行えていない。(問1、問10)

・子どもが自ら進んでいきざつをするような取り組みが不十分である。(問16)

・保護者が相談しやすい環境の整備や保護者の相談等に親身に寄り添うことが課題。(問18、問20)